
2010/2346 - Lancement d'un appel d'offres relatif à la fourniture de robinetterie, tuyauterie et accessoires 
pour plomberie pour la Ville de Lyon et le CCAS de Lyon (Direction de la Gestion Technique des Bâtiments) 
(BMO du 05/04/2010, p. 0892) 

Rapporteur : Mme ROY Mireille 

Mme ROY Mireille, rapporteur : Monsieur le Maire, chers Collègues, avant 
de présenter ce dossier, si vous le permettez, je voudrais vous parler des carafes qui sont 
apparues sur nos pupitres et je m’en réjouis. Je me réjouis aussi de la collaboration que 
nous avons eue avec les services du Grand Lyon et moi-même. C’est vrai que Lyon n’a 
pas la compétence de l’eau, mais vous me pardonnerez de me mêler de ce qui ne me 
regarde pas, puisque c’est pour la bonne cause ! 

 
Dès le début du mandat, en effet je m’étais émue de toutes ces bouteilles 

en plastique consommées lors des Conseils ; je dois dire qu’à la suite de ma première 
intervention en Conseil d’arrondissement, le Maire du 3e a demandé à ce que nous ayons 
des carafes d’eau et personne ne s’en est plaint à ce jour ! 

 
Pour le Conseil municipal, nous avons attendu l’arrivée officielle de la 

Grand’O de Lyon et de son flacon. Beaucoup d’histoire d’eau aujourd’hui, j’y reviendrai 
tout à l’heure. 

 
Quel bénéfice pour la Ville ? Nous avons au Grand Lyon une eau 

d’excellente qualité, très bien surveillée, dont le coût qui a baissé récemment, n’excède 
pas 0,0030 € le litre environ. Pour nous, il s’agit avant tout de redonner confiance en sa 
qualité et, par la même occasion, de contribuer à la gestion des déchets. 

 
Ce n’est pas Thierry Philip qui me donnera tort sur ce point : déchet et bilan 

carbone minimum, alors qu’actuellement la consommation de l’eau se fait pour 40 % en 
bouteille plastique. Une étude éco-emballages de 2006 évalue à 253.000 tonnes les 
déchets de bouteilles d’eau en plastique par an, par habitant, en France, soit 4 kg par 
habitant. 

 
Pour donner à cette eau ses lettres de noblesse, nous travaillerons à son 

embouteillement en la gazéifiant pour la journée mondiale de l’eau 2011. 
 
Je dois aussi remercier les services et bien sûr MM. les huissiers qui se 

sont chargés de remplir un soixantaine de carafes pour ce Conseil. 
 
Passons maintenant au dossier qui concerne deux marchés à bon de 

commandes aux fins de couvrir les besoins de la Ville de Lyon et du CCAS, pour la 
fourniture de robinetterie. Je remercie Nicole Gay de m’avoir autorisée à présenter ce 
dossier. Ce n’est pas parce que je suis spécialiste des tuyaux, mais il y a un an environ, 
j’ai fait équiper la mairie du 3e de mousseurs-aérateurs d’eau. Tous les robinets en sont 
normalement pourvus, mais laissent néanmoins passer un débit très important. Le 
changement que nous avons effectué permet une économie d’eau de 40 à 60 %. 

 
Je suis fière d’avoir fait un geste pour notre facture, mais aussi pour notre 

ressource en eau car la consommation a doublé ces 15 dernières années, alors que la 
ressource n’est pourtant pas illimitée. De plus, le prix augmente en raison des coûts 
d’assainissement de traitement qui ne risque pas de s’inverser.  

 
J’ai demandé aux services de la mairie d’arrondissement, les chiffres de 

consommation pour l’ensemble immobilier de la mairie du 3e. En comparant les factures 
des deux dernières années, on relève une consommation de moins 157 m³ et ainsi, 350 
euros d’économie. On est passé de 590 à 433 m³.  

 
Ce sont des résultats très encourageants, une goutte d’eau peut-être mais 

reproduits au niveau de tous les bâtiments municipaux, cela permettra aux utilisateurs de 



faire baisser à la fois les factures d’eau et celles de l’énergie pour la chauffer tout en 
conservant le confort de l’utilisateur. 

 
Voilà pourquoi, les services et je les en remercie, ont intégré ces 

paramètres dans l’appel d’offres.  
 
Vous voyez, chers Collègues, écologie et économie vont très bien de pair. 
 
Je vous demande donc d’approuver ce dossier.   
 
 
M. LE MAIRE : Merci bien. Je vois que Mme Frih a déjà consommé les ¾ 

de sa bouteille et elle m’a invité après le Conseil à venir en boire avec elle et quelques 
unes de ses collègues. Donc nous, on ne s’en lasse pas. 

 
Alors vous, c’est incroyable, Mme Chevassus. Ca va finir par être suspect ! 
 
(Sourires). 
 
Je mets aux voix les conclusions de mon rapport. Il n’y a pas d’opposition ? 

Elles sont adoptées. 
 
Nous passons au dossier de M. Fournel. Il n’est plus là ? Donc il était très 

favorable mais il est allé boire une goutte de la grande eau de Lyon. Il était tellement 
content qu’il voulait en rapporter chez lui !! 

 (Adopté.) 
 


